



En Washington se esperaba la queja de Ken Salazar contra...

Activo empresarial, José Yuste > 2

WASHINGTON.— A la capital estadounidense, llegó la bomba del embajador Ken Salazar en contra de la reforma judicial.



Activo empresarial

José Yuste
dinero@gimm.com.mx

En Washington, se esperaba la queja de Ken Salazar contra reforma judicial

WASHINGTON.— A la capital estadounidense, llegó la bomba del embajador **Ken Salazar** en contra de la reforma judicial del presidente **López Obrador**. Preguntamos a funcionarios de la embajada de México, a inversionistas y académicos. Nadie cree que **Ken Salazar** haya actuado por cuenta propia, sin tener el aval de la Casa Blanca.

Es más, **Ken Salazar** sí estuvo haciendo su tarea: preguntando a empresas estadounidenses qué tan intranquilas estaban y notó que la preocupación era real y elevada.

Por eso el embajador de Estados Unidos en México, cercano al presidente **López Obrador**, tenía que hacer algo. La presión de sus empresas e inversionistas era mucha para impedir la reforma judicial. Todos estiman que la reforma judicial, al elegir jueces a través del voto popular, traerá jueces a modo, totalmente parciales, que estarían a favor de sus impulsores en campañas, como serían Morena o, lo peor, el crimen organizado. Ésta era la presión de **Ken Salazar**, la del capital privado estadounidense.

LA CARTA A BLINKEN LO DECÍA TODO

Hace apenas dos días ya había salido una carta. Palacio Nacional no hizo caso. Era la carta de asociaciones representativas, fuertes, de EU, a su secretario de Estado, **Antony Blinken**, quejándose de la posible reforma judicial en México, que iría en contra del T-MEC, donde México se comprometió a tener un Poder Judicial autónomo del gobierno.

Las que firmaron esa carta fueron asociaciones influyentes: Advanced Medical Technology Association, American Chemistry Council, American Clean Power Association, American Petroleum Institute, Coalition of Services Industries, Electronic Components Industry Association, Information Technology Industry Council, National Association of Manufacturers y National Mining Association.

¿AMLO SE CONFÍÓ POR LA PALANCA MIGRATORIA EN ÉPOCA ELECTORAL?

En Palacio Nacional creyeron que la carta de industriales a **Antony Blinken**, era política en Washington. Hasta que explotó la bomba en México. El presidente **López Obrador**, al parecer, ha jugado una carta hábil y sensible en tiempos de campañas políticas en Estados Unidos. Ha jugado la carta de la migración.

El presidente **López Obrador** puede frenar la migración hacia EU, siendo el acuerdo con la Casa Blanca. Pero de no hacerlo, en época de campañas electorales, sería un aliciente para **Donald Trump**, el candidato republicano, quien considera que sólo existe México como país de América Latina.

En México no se esperaba una reacción tan fuerte del embajador **Salazar**.

EL OTRO SOCIO COMERCIAL, CANADÁ, TAMBIÉN SE QUEJA

En el fondo las inversiones extranjeras tienen miedo a un Poder Judicial a modo del gobierno de la 4T. Y ponen en entredicho sus siguientes inversiones. A Ken Salazar lo siguió el embajador canadiense en México, **Graeme C. Clark**, quien le comentó a la agencia EFE la existencia de mucho nerviosismo entre los inversionistas canadienses respecto de la reforma judicial.

“He escuchado esta mañana estas preocupaciones. Entonces, lo único que estoy haciendo es escuchar lo que dicen nuestros inversionistas al respecto, y hay preocupación”.

CONSEJO DE EMPRESAS GLOBALES SE SUMA

El Consejo de Empresas Globales, donde viene 40% de la Inversión Extranjera Directa, también está en contra de la reforma al Poder Judicial del presidente **López Obrador**. Considera que atenta contra el Estado de derecho y en el fondo impediría a las empresas extranjeras defenderse en cualquier litigio en nuestro país. Presidida por **Manuel Bravo**, el Consejo de Empresas Globales, fue directo: “Nos preocupa que la reforma pueda vulnerar el Estado de derecho y la administración de justicia en México”.

REFORMA JUDICIAL, INCERTIDUMBRE PARA INVERSIONES Y SOCIOS COMERCIALES

Ya habían sido las empresas mexicanas, a través del Consejo Coordinador Empresarial, presidido por **Francisco Cervantes**, y después lo hizo el influyente Consejo Mexicano de Negocios, presidido por **Rolando Vega**. Ambos organismos estuvieron en contra de la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, que le permitiría a Morena aprobar la reforma judicial. En lo dicho: La reforma judicial, al elegir por voto popular a los jueces, magistrados y ministros, genera incertidumbre a la inversión privada y extranjera. Es la primera vez que nuestros socios comerciales levantan su voz en contra de una reforma en México.